



令和8年1月13日(火)

第9号

調布市立第四中学校

校長 佐藤 政彦

HP : <http://www.chofu-schools.jp/chofu4/>

人生は何事も“塞翁が馬”

校長 佐藤 政彦

1月8日(木)、3学期始業式を行いました。2学期の終業式で約束した通り、みなさんが元気に登校し再び会うことができ、とても嬉しく思っています。笑顔あふれるさわやかな3学期のスタートとなりました。君たちの笑顔を見て、教師という職業は、子どもたちから元気やパワーをもらえるすてきな職だと改めて感じました。正月ボケもすぐにすっ飛んでしまい、やる気がみなぎってきました。



始業式では午年にちなんで、「人間万事塞翁が馬」という故事成語を紹介しました。この言葉は、良い事や悪い事があっても一喜一憂するのではなく、長い人生においてはどう転じるかわからない。すなわち、良い事があってもおごることなく努力を続け、悪い事があっても「災い転じて福となす」というように、最終的には成功や成長にもつながるということです。有頂天になったり、ふさぎ込んだりせず、今やれることをコツコツと実行し、前へ進むことが大切なのです。この先、3年生は、受験での合否が出ると思いますが、この言葉を頭の隅に入れておくとよいかもしれませんね。

さて、3学期は一年の総仕上げの学期です。今まで学んできたことの集大成となるよう、手を抜かず全力で取り組んでいきましょう。1年生は、2月16日(月)から2泊3日のスキー移動教室が実施されます。宿泊を伴う行事なので、“集団の力”が試されます。集団生活を通してまりを守り、118名全員との交友を深めましょう。そして、白銀の大自然の中で、すてきな思い出をつくりましょう。2年生は、2月6日(金)に校外学習が実施されます。班ごとで都内の名所を巡る学習です。この時期に実施するのは、3年生での修学旅行を見据えているからです。校外学習を成功させ、修学旅行へ向けて幸先のよい一步となることを期待しています。3年生は、いよいよですネ。“頑張るときはいつも今”、この言葉を忘れずに、合格をつかみ取りましょう。春はすぐそこまで来ています。そして、3月19日(木)卒業式、たくさんの思い出を胸に四中を巣立ってください。

保護者の皆様、地域の皆様、新年あけましておめでとうございます。

皆様にとってすてきな一年になりますよう、心よりお祈り申し上げます。

また、旧年中は数々の場面で支えていただき、ありがとうございました。

充実した教育活動を進めることができました。本年も教職員一丸となり、子どもたち一人一人が輝ける学校教育を進めて参りますので、変わらぬご支援とご協力のほど、よろしくお願ひいたします。



1月12日(祝)、調布市役所前庭で「二十歳を祝う会」が行われました。会場では、中学校別にブースが設置され、当時の教員や生徒が集う場となっていました。みなさんは二十歳の自分の姿を想像できますか?スーツや振り袖に身を包み、きっと立派な成人になっていることでしょうね。数年後に、再会できるのが楽しみです。これから的人生、何事においても「塞翁が馬」ですよ!

今年の干支（丙午ひのえうま）



あけましておめでとうございます。今年の干支は“午（うま）”。そして、60年に一度の丙午という珍しい年になります。情熱的で勢いがあり、変化を伴う‥そんな年と言われています。鼻息荒く、熱い一年を駆け抜けましょう♪

さて、皆さんは、初詣に行きましたか。寺社仏閣で恒例のおみくじも、この物価高騰のあおりを受けて、200円と高価な神様のアドバイスとなりました😊当たるも八卦、当たらぬも八卦です。信じる者は救われる！？ぜひ、素敵な一年を☆彌

いのちと心の教育月間

先月は調布市「いのちと心の教育月間」でした。12/17（水）には道徳授業地区公開講座として、全クラス「生命の尊さ」をテーマに道徳の授業を行い、それぞれの考えを深めました。さらに、岩手県釜石市にある“いのちをつなぐ未来館”の館長、加藤孔子さんをお招きし、いのちと心をはぐくむ防災教育の講演会も行いました。被災当時、釜石小学校の校長として、実際に東日本大震災を経験しており、話される言葉一つ一つに多くの学びがありました。防災に対する意識はもちろんのこと、命の大切さなど改めて深く考える機会になりました。



（以下、一部生徒の感想より抜粋）

- ・東日本大震災が起こった時は1歳とかなので、親に聞いたことしかなかったけれど、改めて普段の習慣が大切だとわかった。・冷静に判断できていってすごいと思った。
- ・いのちがあって、こうしていられることに感謝しかないです。
- ・釜石の“奇跡”ではなく、“軌跡”だとわかった。



四中生の熱い軌跡

令和7年度 歯・口の健康に関する図画・ポスターコンクール



2位入賞 3年 さん



女子バレーボール部： 第20回 TAISEI V CUP 準優勝



男子バレーボール部： 調布市市民大会 優勝



吹奏楽部： 2025TAMAアンサンブルフェスタ 中学生の部 管楽八重奏金賞

同大会 管楽八重奏 グッドサウンド賞

『幸せのクローバー 緑見つけ“隊”』



- ・12/16（火）5, 6時間目で、全校生徒が地域の清掃を行う“クリーン作戦”を行いました。保護者の方々にもご協力いただき、暖かな日差しの中、“さわやか”な活動となりました😊